

きたはら



平成28年 4月28日
練馬区立北原小学校
学 校 通 信
NO. 580号



教えるべきこと・任せること・一緒に行うこと

子供たちの豊かな成長を目指して ー地域・保護者と共にー

校長 岩井 一雄

平成28年度がスタートして、早くも一か月。初めは神妙な顔していた1年生も、今では元気いっぱい休み時間に校庭を走り回っている様子が見られるようになりました。その1年生の学習準備を手伝っていた6年生の表情には、日増しに自信を深めている様子が見られます。どの学年の子供たちも、ちょっぴり不安な気持ちもあるとは思いますが、一つ進級して新たな学校生活をスタートできたことはとてもうれしいことです。

ところで、先日こんなことがありました。登校時に、持ち物を地面に落としてしまった1年生に私が手を差し伸べたときのことです。「一人でできる!」とその子供に言われてしまいました。入学したばかりの1年生のことを考えたつもりでの行動でしたが、その子供の立場に立った行動ではなかったのです。小学校に入学して、できるようになったことは自分でやろう、とその子供は心に決めていたのでしょう。その子供の小さな主体性に応えることができなかつたのでした。

子供たちの少しでも、「できるようになりたい」「挑戦してみよう」という気持ちをより大きくし、できた喜びや分かったうれしさといった成就感や達成感を味わわせ、一つでも自信を増やしていくのは周りの大人の関わり方次第です。

目の前の子供たちに、「きちんと教えるべきこと」は何でしょうか。「任せてやらせること」は何でしょうか。アドバイスをしながら、子供のそばに寄り添いながら「一緒に行うこと」は何でしょうか。

北原小学校では、この3つのことを大切にしていきます。発達段階や教科、子供一人一人の個性に即して、この3つのことをバランスよく行っていくことをどの教師も常に念頭において心がけています。このことは、家庭教育においても同様と思います。

これからの変化の激しい社会の中で、力強く、心優しく生きていく子供を育てるには、「自分で」「自分から」「自分たちで」考え行動していく力を身に付けさせていくことが大切であると考えます。それを支えるのは我々大人です。ときには表に出て、時には影となり……。

今年度も今まで以上に「子供たちのよりよい成長」という視点で、学校が主体となり、家庭・地域との連携をより一層深めていきたいと考えております。様々な形で、御理解・御協力いただくことになるとと思います。何卒よろしくお願ひ申し上げます。



「初めての給食(1年生)」

5月の行事予定



日	曜	予 定
1日	日	
2日	月	委員会活動 消防写生会 (2年)
3日	火	憲法記念日
4日	水	みどりの日
5日	木	こどもの日
6日	金	離任式 (5校時) 自転車教室 (3年) 集団登校終
7日	土	
8日	日	
9日	月	学校公開 (3~5校時) 移動教室説明会 (5年)
10日	火	安全指導 耳鼻科 (2・5年) 遠足3年
11日	水	耳鼻科 (3・4年) 避難訓練・集団下校 (5校時)
12日	木	遠足 (1年) 内科 (3年)
13日	金	午前授業
14日	土	
15日	日	
16日	月	クラブ活動
17日	火	耳鼻科 (1・6年)
18日	水	眼科 (全)
19日	木	内科 (6年)
20日	金	歯科 (5・6年) 遠足予備日 (1年)
21日	土	
22日	日	
23日	月	聴力 (5年) 個人面談① 水曜時程
24日	火	聴力 (1年) 個人面談② 水曜時程
25日	水	聴力 (2年)
26日	木	体力テスト お誕生日給食
27日	金	心臓病検診 (1年・該当者) 個人面談③ 水曜時程
28日	土	
29日	日	
30日	月	交通安全教室 (1年) 聴力 (3年) 個人面談④ 水曜時程
31日	火	体力テスト (予備日) 劇団四季こころの劇場 (6年)

★「練馬区学校連絡メール」は登録してただけかもしれません。緊急時に連絡を配信いたしますので、まだの方は、至急登録をお願いいたします。

今月の生活目標

北原小のきまいを守ろう

木々の緑も色鮮やかになってまいりました。子供たちは、始業式から1か月過ぎ、新しいクラスの仲間や授業にも慣れてきており、休み時間には元気に校庭で遊んでいます。

保護者会で配布しました「北原スタンダード」を御一読いただけましたでしょうか。児童が互いに気持ちよく学校生活を送るために、昨年度作成いたしました。全校児童へ指導すると同時に、保護者の皆様にも学校での指導の様子を知る資料にさせていただけたらと思います。

今月は、「夏休みまでは、学校内では名札を付けること。」「挨拶をすすんですること。」を重点目標にあげ、取り組んでいきます。

御家庭でも挨拶を励行するようにお声かけをよろしくお願いいたします。

学校公開に御来校ください

5月9日(月)3~5校時(1年生は4校時まで)に学校公開を行います。授業内容等は、後日お知らせいたします。児童昇降口に受付がございますので、名簿に印を付けてお入りください。また、名札の着用をお願いいたします。皆様の御来校をお待ちしております。

なお、学校公開日は、駐輪スペースが少ないため、自転車での御来校はお控えください。近隣商店等に駐輪することもおやめください。御協力をお願いいたします。



体力テストを行います

例年行っている東京都統一体力テストを今年度も実施します。8種目(握力、上体起こし、長座体前屈、反復横跳び、20mシャトルラン、50m走、立ち幅跳び、ソフトボール投げ)を行います。結果については、後日、一人一人に配布することになっています。学校においても、この結果をもとに子供たちの体力向上へ向けての取組を改善してまいります。

また、1、2年生の体力テストにおいて、保護者の皆様にボランティアのお願いもいたします。御協力いただきますよう、お願い申し上げます。

消防写生会



光が丘消防署から消防自動車がやってきて、2年生が写生会を行います。子供たちは、近くで消防自動車が見られることを楽しみにしています。